



Beschlussvorlage BV 342/2021 (KT)

**Haushalt 2022**

**- Antrag der Fraktion "Frauen in den Kreistag" auf Auslobung von Preisen für Schulgärten im Kreis**

Beratungsfolge	Sitzung am	Öffentlichkeitsstatus
Kreistag – Beschluss –	13.12.2021	öffentlich

**Beschlussvorschlag:**

Der Antrag der Fraktion „Frauen in den Kreistag“ wird abgelehnt. Die Verwaltung wird beauftragt, bei den kreisangehörigen Städten und Gemeinden für eine Beteiligung am Projekt „Naturparkschulen“ zu werben.

**Finanzielle Auswirkungen:**



Keine



Ja

**Fachamt:** Stabsstelle Kommunikation und Kreisentwicklung

**Anlagen:** Antrag der Fraktion „Frauen in den Kreistag“  
Konzeption „Naturparkschule“ des Naturparks Schwarzwald Mitte/Nord

### **I. Worum geht es?**

Die Fraktion „Frauen in den Kreistag“ hat zum Haushalt 2022 den Antrag gestellt, der Kreis möge Preise für die besten drei Schulgärten im Landkreis ausloben. Über diesen Antrag hat der Kreistag zu entscheiden.

### **II. Sachverhalt**

Die Kreisverwaltung ist Schulträger für die Beruflichen Schulen und die Sonderpädagogischen Bildungs- und Beratungszentren. In den Beruflichen Schulen werden ältere Schüler unterrichtet, Schulgärten gibt es dort nicht, auch weil der Bildungsauftrag dies nicht umfasst. In einigen SBBZs werden Hochbeete mit Kräutern angelegt und gepflegt.

Anlage und Pflege von Schulgärten sind pädagogisch eher in den Klassenstufen 1 bis 4 der Grundschulen anzusiedeln, diese Schulen befinden sich jedoch in der Trägerschaft der Städte und Gemeinden, weshalb die Kreisverwaltung einen Wettbewerb für Schulgärten als kommunale Aufgabe sieht. Nicht zu vernachlässigen ist sicherlich auch der nicht zu unterschätzende zeitliche Aufwand, der für eine Preisverleihung entstehen würde (Zusammenstellung einer Kommission, Besichtigung der Gärten, Kommissions-sitzung für die Vergabe, Öffentlichkeitsarbeit etc.). Der Gedanke des ökologischen und sozialen Lernens im Sinne einer nachhaltigen Entwicklung wird von der Verwaltung als sehr positiv und erstrebenswert gesehen.

### **III. Begründung des Beschlussvorschlags**

Nachhaltige Entwicklung, ökologisches Lernen und Naturkunde sind Ziele des Projekts „Naturpark-Schule“ des Naturparks Schwarzwald Mitte/Nord, dessen Konzeption als Anlage beigefügt ist. Bedauerlicherweise ist in diesem Projekt, wie auch im ähnlich gelagerten Projekt „Naturpark-Kindergarten“ noch keine Schule und kein Kindergarten aus dem Landkreis Freudenstadt vertreten.

Die Kreisverwaltung wird im Rahmen einer der nächsten Sitzungen des Gemeindetags Baden-Württemberg auf diese Projekte hinweisen und bei den Oberbürgermeistern, Bürgermeisterinnen und Bürgermeistern für eine Beteiligung daran werben.

---